

Protokoll

Der Schülerratssitzung am 22.10.20

Offizieller Beginn der Sitzung [13:47]

Überprüfung der Anwesenheit

Schulsprecher*innen	alle anwesend
Mittelstufensprecher*innen	Lea Werner anwesend
Unterstufensprecher*innen	alle anwesend
Beisitzer*innen:	drei anwesend, es fehlt: Robert Andreas
Beisitzer für Digitales:	alle anwesend
KSR-Delegierte:	alle anwesend

Besprechung der Satzung der Schülervertretung

Kritikpunkte und Änderungen:

Es wurden generelle Änderungen bezüglich der Grammatik und Verständlichkeit vorgenommen.

Präambel

- Änderung: Gendergerechte statt geschlechtergerechter Sprache

Die Ämter der Schülervertretung

- „Warum ist ein Rücktritt nur mit Begründung möglich?“
 - Um einen spontanen Ein- und mit anschließendem abrupten Austritt zu verhindern
 - Es muss lediglich ein triftiger Grund genannt werden, dieser muss nicht näher ausgeführt werden
- Änderung: Gleichberechtigung aller Ämter
- „Warum muss der / die Kassenprüfer:in nur ‚wenn möglich‘ frei von Kontakten zum / zur Kassenwart:in sein?“
 - Da eine ferne Bekanntschaft nicht vollständig auszuschließen ist
- „Warum genau zwei Schulsprecher:innen und zwei Stellvertreter:innen?“
 - Änderung: Die beiden Stellvertreter:innen sind in der Regel im Amt als Oberstufensprecher:innen, können aber kommissarisch die Schulsprechenden vertreten (Hinweis: Änderung später widerrufen)
- Änderung: Wiederaufnahme der „Ehrenbeisitzer:innen“ in die Satzung

Aufgaben der einzelnen Ämter

- Das vollständige, uneingeschränkte Vetorecht des / der Kassenwart:in sei zu mächtig
 - Änderung zu einem aufschiebenden Vetorecht, welches eine weitere Abstimmung einberuft
 - Diese benötigt eine 2/3 Mehrheit, um den jeweiligen Beschluss durchzusetzen
 - Das Nennen einer Begründung für das Veto ist nicht erforderlich

Zur Wahl des Schülerrates

- Vorschlag der Ausdehnung der Wahl auf zwei Tage: Abgelehnt
 - Es ist aus logistischen Gründen nicht möglich zu überprüfen, wer bereits gewählt hat

Schülerratssitzungen

- Änderung der Reihenfolge der Punkte zur besseren Übersicht
- Änderungen der Formulierungen zum besseren Verständnis

Der SV-Lehrer

- Änderung der Einleitung zum besseren Verständnis
- Die tatsächlichen Regelungen des hessischen Schulgesetzes wurden nicht angetastet

Zu den Finanzen

- Änderung des Einsammelns des SV-Groschens auf „maximal“ einmal jährlich, um eine Aussetzung zu ermöglichen

Protokolle

- Änderung: Neben der Geheimhaltung kann auch die Schweigepflicht auf Antrag verlängert werden

Abwahl und SV-Ausschluss

- Änderung: Für eine Abwahl wird eine 2/3 Mehrheit statt einer einfachen Mehrheit benötigt
- Änderung: Bei Abwahl des / der Kassenwart:in, des / der Kassenprüfer:in oder den Schulsprecher:innen muss in jedem Fall für Ersatz gesorgt werden
- Änderung: Bei Bedarf kann für die betreffenden Ämter eine Neuwahl in der großen SV-Konferenz organisiert werden

Ausschüsse

- Änderung: Nur die beiden Beisitzer:innen für Digitales sind in ihrer Anwesenheit im Digital-Ausschuss verpflichtet, weitere Personen können eingeladen werden

Satzungsregelungen

- Änderung der Mehrheitenregelung bei einer möglichen Satzungsänderung
- Änderung: Änderungen an der Satzung können Paragraphenweise vorgenommen werden

Satzungsgültigkeit

- Keine Änderungen oder Vorschläge

Besprechung sonstiger Themen und Anliegen

„Werbematerial“ zum Tag der Demokratie

- Vorschlag der Präsentation der Materialien im SV-Kasten (noch offen)

Logo der Schülervertretung

- Möglichkeit für Schüler:innen einen Entwurf für ein SV-Logo einzureichen
- In Form eines „Wettbewerbs“ wird anschließend abgestimmt
- Eventuell wird eine Belohnung für den „Gewinner“ eingerichtet
- Das Recht am Bild kann nicht gesichert werden, um ggf. eine Digitalisierung / nötige Änderung zu ermöglichen
- Aaron Kraus und Patricia Krumrey übernehmen die Organisation

Workshop zum Thema Umwelt & Nachhaltigkeit

- Vorschlag einer Kooperation mit dem Bettina von Arnim-Forum
 - Zur näheren Besprechung stehen noch Anzahl und Umfang der Workshops

Aufgabenbelastung über „Moodle“

- Vermehrt kam von verschiedenen Jahrgängen, Klassen und Schüler:innen die Beschwerde, Lehrer:innen würden die Plattform „Moodle“ dazu „ausnutzen“, nicht genannte Hausaufgaben „noch schnell“ spät am Abend vor der nächsten Unterrichtsstunde einzureichen, was die Bearbeitung selbiger Aufgaben zu humanen Uhrzeiten erschwere

Sitzung offiziell beendet [15:20]